

LOISIRS ET CULTURE - ASSEMBLÉ GÉNÉRALE DU 18 NOVEMBRE 2025
Rapport Moral présenté par le Président sortant

Sans remonter à la création de Loisirs & Culture il y a 45 ans, je voudrais aujourd'hui évoquer succinctement avec vous le parcours de l'association au cours de cette dernière décennie.

Pourquoi ces dix dernières années me direz-vous ? Simplement car c'est en 2016, alors que je venais de m'installer à Tourne-Boisset à l'occasion de la retraite, que je me suis inscrit à la gymnastique de Loisirs & Culture et que j'ai découvert l'univers de cette association, qui m'a aussitôt séduit... et m'a aussi permis de devenir au passage le premier homme à pratiquer la gymnastique sur Garennes !

A cette époque, il y avait juste en semaine l'après-midi une demi-heure de gym tonique qui précédait l'heure de gym douce, deux heures de multisport pour les enfants avec Hayette CHEFIRAT et Olivier LULKA, deux heures de chorale, deux heures de couture animées bénévolement par notre chère Josette DESANGLOIS, et en soirée une heure de fitness.

Début 2017, alors que j'étais adhérent depuis peu, une Assemblée Générale Extraordinaire acta le départ de la présidente d'alors, Véronique CASTELOT.

C'est Marie-Jo LULKA, qui avait déjà exercé longuement la fonction précédemment, qui prit la décision de lui succéder, sous réserve que des volontaires se proposent pour devenir référents d'activité, afin de répartir les tâches. J'ai alors postulé pour prendre la casquette de référent Gym et c'est ainsi que je suis entré au Conseil d'Administration.

Lors de l'Assemblée Générale Ordinaire qui a suivi, j'accédais à la fonction de vice-président restée vacante et c'est aux côtés de Marie-Jo que nous avons œuvré, avec les membres du Bureau et du CA, au développement de nouveaux projets.

Je voudrais rendre hommage ici à Corinne GUEZOU BOULANGER, à qui nous devons la création de notre Café Tricot repris depuis avec talent par Josiane MARIE, mais aussi à l'origine de l'atelier libre artistique du samedi matin, désormais accompagné par Maryvonne PARIZOT dite MYP, professeure de dessin retraitée. Enfin, Corinne a créé une page Facebook, dont s'occupent maintenant Pascale TENANT et Christine CAVAILLE COLL, page qui compte de nombreux followers (plus de 400).

Également, un grand merci à Monique DESCAMPS qui a fait venir à nous Catherine LAUDREL pour l'ouverture de notre atelier d'Art floral dont la référente est Claudine THUMONT, notre membre fondateur de l'association toujours en exercice.

Corinne et Monique, ainsi que le Chef de Chœur Sylvain ont quitté Loisirs & Culture durant la funeste période du COVID. C'est Samuel BÜRKI qui a succédé à ce dernier à la tête de la Pas'Chorale, fondée rappelons-le par Pascale TENANT.

Pendant que Marie-Jo a fait ouvrir un atelier Sophrologie, un atelier cuisine plusieurs samedis par an avec le Chef réunionnais Jean-Paul DE PEINDRAY puis la Cheffe Stéphanie DERRIDER-GESVRET, ainsi qu'un atelier Accordéon Diatonique piloté par Céline ANGER, je me suis attelé à développer l'activité Gym en augmentant d'une demi-heure la gym tonique et le Fitness et en ouvrant une seconde heure de gym douce, tout en poussant quelques autres messieurs à s'inscrire à leur tour. Il faut dire que le charisme de notre animatrice Hayette a beaucoup joué dans le succès de ces activités sportives qui ont connu un bel essor en nombre d'adhérentes et d'adhérents.

Dans le souci de capter une population active, alors sous-représentée au sein de notre association, j'ai proposé de lancer et d'accompagner bénévolement les Marches du Week-end dès 2018. Peu à peu, de nombreux marcheurs se sont inscrits à d'autres ateliers, cette activité s'est révélée être notre meilleur vecteur de recrutement, de quoi justifier que j'y consacre, avec plaisir, une bonne partie de mes week-ends. Trois week-ends délocalisés ont été organisés depuis 2023 : sur la presqu'île du Cotentin, en Suisse normande et du côté de Veules les roses. La suite reste à écrire...

Après 5 années à la vice-présidence, j'ai succédé à Marie-Jo à la présidence il y a 3 ans, nous avons en fait échangé nos rôles et continué à travailler en tandem au sein du Bureau.

Durant ce mandat, j'ai favorisé l'ouverture du CA et du Bureau à de nouveaux entrants (Marielle BREAS devenue secrétaire, Christine CAVAILLE-COLLEN trésorière adjointe aux côtés de Martine BEULLENS, Marie-Claire CHANU en secrétaire adjointe et Céline ANGER pour représenter les DIATO'N EURE au sein du CA). Marie-Claire ayant déménagé dans le sud cet été, elle a déjà quitté ses fonctions.

Côté activités, après une année de recherches infructueuses pour trouver l'animateur de l'atelier théâtre appelé de ses vœux par Jocelyne MILLUY FAITROP, entrée à cet effet au CA en 2022, Marielle a proposé d'animer bénévolement cet atelier. La petite troupe des LOUSTICS & GALOPETTES s'est créée et compte désormais 6 comédiens amateurs. Elle a déjà plusieurs spectacles à son actif, dont le fameux Fugue en Fa Dieppe, avec les choristes et les accordéonistes. Marielle a également lancé avec succès un atelier d'écriture mensuel en fin de semaine.

Jocelyne s'est attelée, aux côtés de John BEULLENS, à gérer le site de Loisirs & Culture. Ce site a été mis en place par un professionnel du secteur, Thomas de Andrade, site qui a pris la suite de celui créé par John en autodidacte depuis de nombreuses années. Le nombre de vues témoigne de l'intérêt porté à ce support de communication, qui intègre désormais un formulaire unique d'adhésion en ligne, avec au choix la possibilité de payer par Carte, par virement, en espèces ou par chèques. Des avancées technologiques importantes pour une petite association, un renfort de compétences seraient bienvenus pour l'avenir, même si Thomas n'hésite jamais à venir en aide en cas de besoin.

Après l'accident de santé de notre chère Hayette à l'été 2023, nous avions recruté Sébastien DAGORNE pour la remplacer, mais celui-ci n'est resté qu'une année ; il aura à nouveau fallu partir en quête d'animateurs sportifs à l'été 2024, ce sont désormais Fabienne SIEJAK et Corinne CAUDROY qui se partagent les 5 heures de Gym hebdomadaire.

Pour celles et ceux qui étaient présents l'an passé à l'AG ou avez lu sur notre site le rapport moral 2024, vous vous souviendrez sans doute de la problématique que j'avais alors soulevée : comment toucher la population plus jeune du secteur encore largement sous représentée, comme l'a démontré Marielle en pointant la moyenne d'âge de nos adhérents ?

J'ai proposé 3 pistes pour cette rentrée 2025 afin de tenter de répondre à cette problématique :

- En premier, remodeler notre offre Gym en la thématisant et en la développant, passant de 4 h30 par semaine en 4 séances sur 2 jours à 5 séances d'une heure sur 3 jours différents : Pilates le lundi après-midi, Gym d'entretien sur chaises le mardi 14h00, Gym tonique séniors le mardi 15h00, Gym d'entretien classique le vendredi matin et Fitness ramené d'une heure trente à une heure le vendredi à 19h00, la séance du mardi qui s'achevait à 21h30 ne faisant plus recette. Une dizaine de nouveaux adhérents nous ont rejoints, représentant près de 20% de l'effectif. C'est beaucoup de recrutements mais parallèlement plusieurs anciens ont arrêté ou réduit le nombre d'heures cette année, le plus souvent pour des raisons de santé. Un réajustement tarifaire sera sans doute à étudier l'an prochain.
- Seconde piste, ouvrir avec notre sophrologue Muriel CANIVENC une session Body zen le mardi 18h, nouvelle activité qui séduit. Le but est d'endiguer la migration progressive des anciens de la sophro vers ce nouveau concept ailleurs qu'à Garennes, et de recruter de nouveaux adeptes en local.
- Enfin, dernière piste, accepter la proposition de Hélène HALEPIDIS d'animer bénévolement plusieurs séances de danses d'ici et d'ailleurs en soirée.

Le pari s'est révélé gagnant, puisqu'avec une cinquantaine de nouveaux adhérents adultes et autour de 190 adhésions enregistrées à ce jour, nous réalisons notre meilleure rentrée en nombre d'adhérents. La

danse nous apporte par ailleurs l'arrivée d'une population plus jeune, principal but recherché pour l'avenir de l'association. Les séances de Pilates et de body zen font le plein, il nous manque quelques adhérents pour le fitness mais le chiffre est en progression par rapport à l'an passé.

Loisirs & Culture a par ailleurs participé avec d'autres associations à des manifestations communales, dont les premières Olympiades pour les enfants au printemps, et le mois dernier à octobrerose. Ces deux évènements ont été des réussites, surtout pour des premières. Je salue ici les organisateurs et organisatrices, ainsi que les près de 200 participants aux deux marches que nous avons menées pour octobre rose. Des expériences à renouveler !

En résumé, Loisirs & Culture est devenu un acteur qui compte au sein de la commune. De moins de 9 heures d'activités par semaine il y a 10 ans, nous avons multiplié par 4 ces heures d'ateliers hebdomadaires que nos 3 salariés, nos 4 prestataires rémunérés et 6 bénévoles accompagnent, répartis sur les 7 jours de la semaine et entre 18 activités touchant des publics éclectiques.

Je remercie celles et ceux qui m'entourent sans lesquels rien n'aurait été possible, sans oublier l'équipe communale et tous ceux qui nous soutiennent, à commencer par vous chères adhérentes et adhérents. N'hésitez pas à venir apporter votre pierre à l'édifice en rejoignant le Conseil d'Administration de Loisirs & Culture !

J'ai été bien long et vous remercie de votre écoute, mais je tenais à faire ce récapitulatif car il est temps pour moi de passer la main. Plutôt fier du travail accompli pour l'association à des niveaux divers durant ces longues années, j'ai pris la décision difficile de quitter le CA. J'espère que l'équipe remaniée saura poursuivre avec succès le travail engagé, conservant surtout à l'esprit le sens de l'intérêt général, tel qu'il a toujours guidé mon action. Vous me manquerez !

Je continuerai à accompagner les marcheurs du week-end et à fréquenter les cours de gym, nous ne nous perdrons donc pas totalement de vue. Je redonne à présent la parole à la secrétaire pour les orientations futures et souhaite la réussite à celle ou celui qui va me succéder après élection du bureau. Longue vie à Loisirs & Culture !

Jean-François VERNAZ-CURTET Président sortant de Loisirs & Culture